

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10 en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—Comunicados, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuorias a 15 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios preferentes.

Teléfono núm. 417

ADMINISTRADOR,
Manuel F. García Cruz

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Península, un mes 150 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre 600 —

Número suelto, 10 céntimos; atrasado, 20

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Calle de S. José, núm. 86

TALLERES:
IMPRENTA GARCIA CRUZ

FUNDADOR,
Santiago García Cruz

DE NUESTRO PARTIDO

LA ASAMBLEA
DE AYER

Un acto importantísimo, todo seriedad, entusiasmo y corrección, como cuadra a la tradición del Partido Republicano Tinerfeño, fué la asamblea celebrada ayer en la Juventud Republicana, de esta capital.

Como los lectores saben, el Directorio de nuestro Partido, había convocado a la asamblea general del mismo, para ayer tarde, con objeto de fijar la actitud que hemos de adoptar en la lucha electoral que se avecina.

Desde antes de la hora señalada para dar comienzo el acto, numerosos correligionarios de la capital y del interior de la isla, que representaban diversos comités locales, llenaban el amplio salón de actos del edificio que ocupa la entusiasta Juventud Republicana, alma de nuestro Partido.

Comienza el acto

A las cuatro aproximadamente, abrió la sesión el presidente del Directorio y queridísimo amigo y correligionario don Manuel Cañadas Amorós, al que acompañaban los otros dos miembros del Directorio y también queridísimos amigos y correligionarios, los abogados don Ramón Gil-Roldán y D. Andrés Orozco y Batista.

Abierta la sesión, el señor Cañadas manifiesta que, con motivo de coincidir la celebración de la Asamblea, con la apertura del Congreso de la Democracia, que tantas esperanzas hace centrar a los republicanos españoles, se acuerda enviar fervoroso saludo a dicho Congreso, haciendo votos porque sus decisiones redunden en beneficio de la nación y del ideal republicano.

La asamblea acuerda por unanimidad la oportuna y patriótica proposición del señor Cañadas.

Seguidamente el señor Martínez Viera, propone y la asamblea lo acepta unánimemente, que el Partido Republicano, que siempre ha dado la nota del patriotismo, acuerde hacer constar su protesta porque aspiren a representar el país, nuevamente, los mismos políticos fracasados que no han sabido defenderlo debidamente en las anteriores etapas legislativas.

Orden del día

Se entra en el orden del día, que como decimos más arriba, es fijar la actitud de nuestro Partido en la próxima contienda electoral.

Hace uso de la palabra el señor Marichal y propone que la Asamblea acuerde que se vaya a la lucha con candidato propio, completamente desligados de todo contacto con los partidos monárquicos.

Afirma el señor Marichal, como final de sus manifestaciones, que se atreve a lanzar un nombre para candidato, porque está en el ánimo de casi todos los asambleístas: el de don Ramón Gil-Roldán.

Pide la palabra el señor Lara y Zárate y en forma reposada y elocuente, dice que él tiene la desgracia de estar siempre en pugna con la mayoría de sus correligionarios, porque sacrifica la amistad y el sentimiento a los dictados del deber.

Dice que en estos momentos el deber, sobreponiéndose a todo, no obstante su gran afecto a su amigo de la infancia, Ramón Gil Roldán, le ordena defender ante la Asamblea, la candidatura del prestigioso y leal expediente por Tenerife, don Dario Pérez y García.

No hay una razón, no hay un motivo, no hay una justificación, afirma el señor Lara, que haga al Partido Republicano de Tenerife cometer una ingratitud con don Dario Pérez, que con toda lealtad ha defendido nuestros intereses. Dice que ya que los monárquicos han cometido la incorrección, la deslealtad y la ingratitud, de no apoyarle en esta elección, no debemos nosotros hacer lo mismo. Invita a discutir en toda su amplitud la actuación del expediente republicano, en las dos ocasiones que ostentó nuestra representación.

El señor Lara, termina su discurso proponiendo se mantenga la candidatura de don Dario Pérez y García, como diputado por Tenerife, desligados, de todo pacto o combinación.

Seguidamente, el señor Gil-Roldán, hace uso de la palabra. Pronuncia un hermoso y viril discurso en el que hace historia destallada de las traiciones, deslealtades y engaños de los monárquicos y principalmente del Partido liberal, que preside don Benito Pérez Armas, en cuantos pactos han tenido con el Partido Republicano.

Dice que él es un hombre modesto, incapaz de ambicionar nada ni de ir más lejos de donde deba ir. Manifiesta que, si ha lanzado su nombre para candidato en las próximas elecciones, lo ha hecho para reivindicar al Partido y emanciparlo de todo contacto peligroso, que pudiera hipotecar la dignidad y la independencia del mismo. Que si ha lanzado su nombre, anticipándose a la Asamblea, lo ha hecho sabiendo que no ha de triunfar, pero sin temer a la derrota, pues seguramente la noche de la elección, si es derrotado, dormirá mucho más tranquilo que si resultara victorioso.

El señor Gil Roldán, al hablar de los partidos monárquicos, censura duramente la actuación de los mismos, diciendo que la mayor vergüenza de la actual oligarquía política, es el abandono de la instrucción pública, que no obstante ser Delegado Regional de Enseñanza, el jefe del partido liberal, señor Pérez Armas, no se ha ocupado de problema de tan vital y excepcional importancia, consintiendo que aquí, en la capital, se desahuciara al Ayuntamiento, de los locales en que se hallaban instaladas las escuelas.

Termina el señor Gil-Roldán, dedicando frases de elogio a don Dario Pérez y García, al que dice, ha escrito, poniéndole en antecedentes de todo. Al terminar el señor Gil-Roldán, su discurso se retira del salón, diciendo que lo hace para que la Asamblea juzgue su conducta.

Vuelve a hacer uso de la palabra, el señor Lara y Zárate, y dice, que el discurso del señor Gil-Roldán, estaría bien, si él hubiera propuesto la candidatura del señor Pérez y García, en concomitancia con otros partidos. Dice que no. Que él lo que pide es que demos los republicanos una nota de seriedad, ya que los partidos monárquicos la están dando de todo lo contrario. Por eso, termina, pido que se designe candidato y se le dé un voto de gracias al señor don Dario Pérez y García.

Acto seguido, habla el señor Orozco, abundando en los mismos términos expuestos por el señor Lara y Zárate. El señor Orozco, dice que sería una enorme ingratitud, prescindir de don Dario Pérez, cuando ha sido el único diputado de Tenerife, que con todo entusiasmo ha trabajado por su distrito. Recuerda que cuando el Gobierno se negaba a conceder el millón, 1700 mil pesetas, para carreteras, él fué el único representante que puso a disposición del país, su acta si aquél crédito no se obtuvo. Y merced a sus gestiones, se obtuvo.

El señor Bencomo, dice que es patriótico designar, a don Dario Pérez, por qué además de sus méritos como diputado por Tenerife y su consecuente republicanismo, tiene gran amistad con el actual jefe del Gobierno, señor Dato; amistad que pudiera servir de mucho a los intereses de esta capital y de la isla.

Intervienen en el debate, los señores García-Talavera, Marichal, Benítez Figueroa, y otros correligionarios, haciéndolo últimamente el señor Arozena, que propone como solución a lo que se discute que la Asamblea acuerde votar a los señores don Dario Pérez y García y don Ramón Gil-Roldán, y que en caso de renunciar alguno de los dos candidatos, se vaya con

EI PROGRESO

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

LOS VIVOS Y LOS MUERTOS
SE PODRÁN RELACIONAR

Hoy nuevos informes del invento de Edison encaminado a poner en relación a los vivos con los muertos.

“No creo —ha dicho Tomás A. Edison al director del “Scientific American”—en la existencia de los espíritus separados. Pero si tales espíritus hubiera, se les debe ofrecer una ocasión para manifestarse, superior a las inclinaciones de las mesas, a los golpes, a los movimientos de muebles, al “médium” y a otros procedimientos vulgares actualmente empleados.”

Las investigaciones psíquicas han de consolidarse sobre bases científicas.

Mi nuevo invento es el más delicado de cuantos han salido de mis manos, tan delicado, que si realmente existen personalidades en el concepto espiritual en otro mundo, cualquier esfuerzo que realicen para ponerse en contacto con nosotros será registrado y aumentado muchas veces para producir el efecto que se desee, de igual modo que el impulso que un hombre da a una varilla hace mover en una fábrica una turbina de 50.000 caballos de fuerza.”

Tan pronto como el aparato sea perfeccionado, Edison llevará a cabo una inmediata prueba sobre la existencia de los espíritus.

Recientemente ha fallecido una persona que colaboró con Edison en la invención de este artificio.

“Como conocía con toda exactitud —dice el sabio americano— lo que yo pensaba hacer, él será el primero que utilice el invento, si le es posible realizarlo.”

Para mí, la vida, como materia, es indestructible, porque creo que el hombre se compone de millones de tenues especies que forman por sí mismas unidades de vida. En realidad, sé poco acerca de este asunto. Confío en que si sobrevive la personalidad, mi aparato le será útil.

Concurso de belleza negra

El director del periódico de Londres “Africa and Orient Review” ha ofrecido un premio de cien libras esterlinas (2.500 pesetas) a la mujer de color de raza negra más hermosa del mundo.

El director de la revista, Duse Mohamed Ali, pretende demostrar gráficamente que entre los negros existen mujeres verdaderamente hermosas, conforme a las ideas de los europeos respecto de la belleza femenina.

El Sr. Duse Mohamed ha enviado invitaciones para que concuren al concurso a muchos países, entre ellos el Sudán, Sar de América, las Indias Orientales, etc.

Entre las bellezas de esos territorios ha sido acogida la idea con gran entusiasmo, en el deseo de que Europa se convenza de que allí existen mujeres de espléndida hermosura, y ya ha comenzado el director de la revista londinense a recibir fotografías de gran número de aspirantes al premio. Entre los retratos figuran varias jóvenes con nariz aquilina, mejillas redondeadas, grandes ojos, boca de admirable forma y cuello y busto de perfecto modelado. Cuatro o cinco de ellas son de origen etíope, y, a pesar de esta circunstancia, sus cabellos son iguales a los de las europeas.

Un detalle curioso que ha llamado la atención es que la mayoría de las muchachas aparecen en los retratos desprovistas en absoluto de adornos propios para hacer resaltar sus encantos personales.

CONCIERTO

Como se anunciaba, un éxito franco fué el concierto dado en nuestro Teatro Municipal el sábado último en honor del notable barítono don Nestor de la Torre, que se marcha a Cuba.

Sus antiguos alumnos quisieron así testimoniar su gratitud y admiración, y al homenaje se asoció este pueblo, por cuya cultura artística tanto hiciera el señor de la Torre.

En esta fiesta de arte y cordialidad tomó parte la señorita Isabel Macario. Magníficos informes se habían recibido de ella, y las alabanzas no eran falsas, como en otras numerosas ocasiones. La señorita Macario es una joven soprano de un porte, seguro y breve en el arte. Agradó en extremo a la concurrencia, que la aplaudió sin reservas de ninguna especie, pues

las partes a ella encomendadas tuvieron una lucida ejecución.

Lolita de la Torre, ya artista, también deleitó. Cantó con mucho gusto y fué aplaudida.

El señor de la Torre trabajó incansablemente. Por él no pasan años. Es el único que ahora podemos decirle, pues de sobre es aquí conocido y en muchas ocasiones lo hemos aplaudido.

El resto del programa estuvo a cargo de la señorita Emma Martínez de la Torre de Díaz Llanos; de las bellas señoritas Mela de la Rosa y Carmen Polo, y de los señores don Jorge Sansón y don Germán Perera.

Todos ganaron en buena lid los francos aplausos que se les tributaron.

En fin, la fiesta del sábado resultó brillantísima y digna de todos los conceptos del festejado.

Asistió numerosísima concurrencia, entre la cual figuraban distinguidas señoritas y señoritas. Fue amenizado el acto por la orquesta Filarmónica de Realejo Bajo.

Dirijeron la palabra al auditorio el Alcalde; el párroco, don Manuel Hernández Reyes; el padre Antolín; el maestro nacional, don Pedro Albelo; los maestros de Icod el Alto, señorita María Ramos y don José Hernández y Gómez.

Luego se efectuó el acto de inaugurar la escuela, haciendo uso de la palabra varios señores, que ensalzaron la enseñanza de la niñez e hicieron ver su importancia transcendental.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Al Comercio.

El pailebot a motor BELLA LUCIA cargará mañana para todos los puertos del Sur de esta Isla.

Fiestas de Mayo

En la Alcaldía se verificará esta tarde una reunión con objeto de cambiar impresiones sobre lo que han de ser las fiestas de Mayo del año próximo y con la anticipación debida estudiar su organización.

Mucho nos complace esta iniciativa, que esperamos tenga el éxito que esperamos ya que la confección de un buen programa de festejos atraerá gran número de forasteros, y su completo y brillante desarrollo las acreditará.

Las fiestas de Mayo pueden ser un sano ingreso para esta capital. Lo hemos dicho muchas veces. Vamos a ver si ahora salimos, con la nuestra: que se organicen con la anticipación debida para que el programa se desarrolle íntegramente y con brillantez.

No pedimos nada extraordinario. Sólo un poco de patriotismo.

Nueva Directiva

La de la entusiasta sociedad de recreo, instrucción y fomento del barrio del Toscal, denominada “Luz y Vida”, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Agustín Arceo Rosell.

Secretario-Bibliotecario, don Miguel Portas Martín.

Contador, don Arturo Delgado Benítez.

Tesorero, don Agustín Rodríguez Sánchez.

Vocales, don Manuel Hormiga Madero, don Mariano Acosta Casafía, don Diego Remón Roquero y don Diego Felipe.

TELEGRAMAS DETENIDOS

En esta Central de Telégrafos se han detenido por ignorarse el domicilio de sus destinatarios, los telegramas que siguen:

Maria Rodríguez Fariña, José Rodríguez, Silvestre Pacheco, Manuel Jiménez, A. Sobesio Pérez, Amalia Barrera, Miguel Rodríguez, José Sorente López, Hoshanar, Enrique González.

OBITUARIO

En Madrid falleció recientemente el funcionario de Correos, don Rafael Calleja que fué administrador del Ramo en esta capital e inspector de la región durante algún tiempo.

A sus familiares significamos nuestro sentido pésame.

CARNET DE SOCIEDAD

Para la Gomera se ha embarcado nuestro buen amigo, el electricista don Gregorio García.

Hállase en esta capital pasando una temporada en la casa del señor director de esta estación de Sanidad Exterior, la distinguida señorita Rosario Zabala, hija del señor que en Las Palmas desempeña igual puesto.

Ha dado a luz una niña la distinguida esposa de nuestro amigo don Maximiliano Díaz Navarro.

Se encuentra enferma, una pequeña de don Miguel Rallo.

De algún cuadro se encuentra enferma en esta capital el joven don Benigno Mascareño.

En la vecina ciudad de La Laguna se encuentra enfermo don Juan Yanes Rodríguez.

Han dado por terminada su temporada veraniega en La Laguna, regresando a esta capital, con sus respectivas familias, don Juan Ramírez Filips,

QUESO DE CHESTER

De venta en

“La Recovita”

Castillo, 93.

BAILE

La entusiasta Sociedad “Círculo de Amistad - XII de Enero” celebrará en sus Salones el próximo sábado su primer baile de disfraces, el que promete ser un éxito, debido al entusiasmo que reina entre la juventud.